

「ならなぎ」 例会結果報告書

報告者： 玉尾ひとみ

日時	2025年5月5日（月） 10時～15時	天候 晴	コース名：春日奥山コース	
参加者名 計 26名	1班：上森、久賀田、辻、豊田、中谷、中村、村上、 吉川、義田、山田（一） (10名)			1班： 豊田
実習生 2名	2班：木邨、澤井、武田、竹山、玉尾（洋）、近野、森、 山口 (8名)	リーダー		2班： 武田
	3班：奥山、北川、嶋田、高橋（勝）、玉尾（ひ）、寺尾、 山岡、高橋（円） (8名)			3班： 玉尾（ひ）

【1班】

- ・新緑の春日奥山コースは爽やかで、心が洗われました。
- ・天気良く湿度も低く、快適な例会でした。花も沢山見られて楽しく過ごせました。
- ・今日は爽やかな絶好の天気となり、豊田リーダーの春日山保全活動を交えた説明に关心しきり山田さんにも随分教えて頂いた ありがとうございました
ギンリョウソウの可愛い姿を見ることができ良かったです
- ・暑くもなく快適に初めての春日奥山コースを散策できました。
豊田リーダーの春日山の現状を含めた植物の説明と、先輩方の分かりやすい補足の説明も聞くことができ楽しくとても勉強になりました。
ギンリョウソウやこの季節ならではの木々の花を観察し大満足の1日でした！！
- ・天気良く気持ちの良い例会でした。ギンリョウソウが腐生植物で光合成ができない植物で菌類と共生し菌類が分解した有機物を栄養源として生活する植物だと先輩に教わりました。
不思議な姿を初めて見ました。大変勉強になりました。足首が腫れて靴がきつくなり、帰りは皆さんと別行動になり、高橋さんに駅まで送って頂きました。勝手をしてもうしねわけありません。
リーダーさんお疲れさま。ありがとうございました。
- ・春日奥山で活動しておられるリーダーさんのならなぎのレジェンドさんの補足説明つきの案内は、基礎的なことから春日奥山の現在抱えている課題まで教えていただきとっても勉強になりました、リーダーは、幾度も下見を重ねておられ、さすがです。ギンリョウソウ、クリンソウ、コミヤマスマレ、クロバイの花に出会えました、
- ・今日はなんといつても、奈良愛、春日奥山愛に満ちたリーダーさんですね。
じっくりと植物談義、楽しみました。貴重なコミヤマスマレ、ノームラモミジなど勉強になりました。
若草山のヤドリギはあんなに身近で見て驚きました。いいお天気で若草山からの展望は見事で良かったですね。
- ・季節柄、春日奥山の息吹を感じられ、奥山の抱える問題点にも触れた良い例会でした。
メンバーそれぞれの興味を大切にしてくださいり、その分リーダーは大変でしたでしょう。"
- ・今日はお天気にも恵まれ、1日気持ちよく自然観察ができました。
リーダーの豊田さんの分かり易い説明と丁寧なガイド、ありがとうございました。
- ・多くの植物と生き物と出会うことができ、春日奥山の奥の深さを改めて、実感しました。
何よりも今日は班の皆さんと楽しく観察ができたのが、良かったです。
"

【2班】

- ・天気良く気持ち良く歩けたので、ゆっくりと同定出来た。新たな樹木が発見でき良かった。
クロバイの花が綺麗だった。
- ・良い天気に恵まれて、楽しい奥山行きでした。説明もわかりやすく色々と知ることが出来ました、今日はありがとうございました。"
- ・天気がよき奥山の基本的な木々、草花が観察できてよかったです。
- ・黒バイ、白バイ等、色々教えていただき見ることなきました。天気も上々で良い例会でした。

- ・初夏のような爽やかなお天気の中、新緑の奥山コースを歩くことができ楽しかったです。
ポイントを絞って詳しい説明をしていただいてとても勉強になりました。
へえ！！そうだったのか！と目からウロコがいっぱい落ちた1日でした。
珍しいスミレが観られて嬉しかったです。ありがとうございました。
- ・良い気候の中をリーダーの丁寧な案内で楽しくまわることが出来ました。
新緑のまぶしさとクロモジの花を初めて見れたことも新鮮でした。
- ・良い天気に恵まれ汗ばむくらいでした。リーダーは重点的に説明してくださってよく分かりました。
ナギとイチョウの受粉の仕方を比べて違いがよく分かりました。
コミヤマスミレやウドカズラの葉の写真を初めて撮れました武田リーダーありがとうございました。
- ・春日奥山コースはアップダウンが多く、尚且つ距離も長かったので、相当疲れましたが、
武田リーダーの豊富な知識での解説で大いに勉強になりました。
今回のコースで得た知識を活かして、自分もより充実した活動をしていきたいと思います。

【3班】

- ・快い天候の中、楽しく奥山散策ができました。リーダーの詳しい解説もあり、充実した一日でした。
但し、体力の低下を感じる日もありました。
- ・最高の天気で久しぶりの奥山コースでした。玉尾さんのリーダーで解りやすかつたです。
お疲れ様でした。”
- ・お天気に恵まれ、気持ち良く見聞できました、植物に詳しい方に享受頂き勉強になった例会でした
特にリーダーの見聞の深さに改めて感じ入りました。”
- ・天候に恵まれ素晴らしい例会となった。数多くの植物の話題にお腹いっぱい、
今日は頭の許容量をオーバーしてしまった。ルリセンチコガネにも久しぶりに対面。
満足度の高い有意義な一日になった。リーダーさん、先輩の皆さま ありがとうございました。
- ・久しぶりの春日奥山。天気が良く快適なコンディションでした。玉尾ひとみさんの詳しい説明、
勉強になりました。クロバイの花がこれほど沢山咲くのか！アチコチにあったのか！感動しました。
後半はバテ気味で、最後の若草山下山はやっぱりキツかった。”
- ・春日山の説明から始まり、神社、川（水谷 佐保、大和）木の名、花の名、また虫の名等
教えられることばかりで大変勉強になりました。感謝です。ありがとうございました。”
- ・爽やかな観察会でした。植物一辺倒でなく石仏、周遊道の歴史、保全についてと織り交ぜながら案内、
木の成長=ならなぎの歴史を感じたりと、膝の痛みも忘れて楽しく歩かせてもらいました。
ありがとうございました。 m(_ _)m

【実習生】

- ・シニア自然大学校の実習で参加させていただきました。以前から来たいと思っていた春日奥山を初めて歩き、
樹や花を多く教えていただいて楽しい一日になりました。お世話になりました。ありがとうございました。
- ・久しぶりの春日奥山！やっぱり原生林がすごいです。名前も知らない木や草花をいろいろと見ました。
その時は判ったような気がしましたが、少し歩くと忘れます。繰り返し覚えたいと思います。
ガンバります

(特記事項・申送り事項・開花状況など)

(所見)

コミヤマスミレは、シーズン最期に咲くスミレだと聞きます。季節の移り変わりの速さを感じました。
そういえばニガイチゴの花はすぐではなく、傍にクサイチゴに似た華麗な白い花が咲いていました。
ヒメバライチゴと教えてもらいました。春日奥山はいつ行っても爽やかな散歩道、いつまでもこの自然が
残っていてほしいと思います。